

SEPTEMBRE 2019

Jeunesse et Éducation Populaire : infos, ressources et actus !

SOMMAIRE

ACTU-AGENDA

- ✓ *Au CRAJEP* p1
- ✓ *Chez les membres et leurs réseaux* p2
- ✓ *En région* p4
- ✓ *Au national* p5
- ✓ *Offres d' emplois* p6

RESSOURCES-OUTILS

- ✓ *Ressources péda* p7
- ✓ *Parutions, publications* p8
- ✓ *Appel à contributions* p9
- ✓ *Financements* p9

INFOS-PRESSE

- ✓ *A la une* p11
- ✓ *Dossier : le SNU* p12

Actu - Agenda

Au CRAJEP

L'ACCOMPAGNEMENT DES INITIATIVES JEUNES

Avec la participation de ALAIN VULBEAU,
Enseignant-chercheur, professeur émérite CREF, Université de Nanterre.

Les participant.e.s à la formation-action « Se former à l'accompagnement des initiatives : des jeunes bénéficiaires aux jeunes auteurs » ont le plaisir de vous inviter à un après-midi d'échanges et de débats sur cette thématique.

MARDI 24 SEPTEMBRE 2019

13^h30 – 17^h

À GAROPOLE
Place de la gare
80100 Abbeville

Renseignements et inscriptions
ALINE DEKERVEL - CEMEA DE PICARDIE
03 22 71 79 17 - ADEKERVEL@CEMEA-PICARDIEASSO.FR



SAVE THE DATE

JOURNÉE RÉGIONALE POUR LA MOBILITÉ EUROPÉENNE ET INTERNATIONALE DES JEUNES

Jeudi 10 octobre 2019
au Garopôle d'Abbeville

Bienvenue à **Simon DUNBAR**, qui vient de rejoindre le CRAJEP. Simon est le nouvel animateur-coordonateur « engagement-citoyenneté ». Il va notamment animer la démarche de Dialogue Structuré en remplacement de Laurent Calligrafi à qui l'on souhaite bonne chance dans ses nouveaux projets.



Chez les Membres et leurs Réseaux



Lancement des concertations sur le Revenu Universel d'Activité :

Une vigilance et une attente particulières pour le public jeune !



- > Jeunes
- > Structures d'accompagnement
- > Structures d'hébergement
- > Particuliers proposant un hébergement

FABRIQUONS ENSEMBLE LA MOBILITÉ INTERNATIONALE DES JEUNES



Les Nouvelles de Léo Lagrange

FabLab: Léo levier de territoire



A Clermont on innove !

En septembre 2019, l'offre numérique est intégrée dans le catalogue Léo Pays du Clermontois (60).



90 ans que des jeunes ruraux se rencontrent et s'animent à dynamiser le rural, il fallait bien une journée pour en parler et fêter ça !

Le samedi 28 septembre 2019 de 10h à minuit !

Durant la journée, jeunes et moins jeunes se donneront le relais autour d'ateliers, de conférence, témoignages, grand jeu, repas, concerts et spectacle pour vivre des moments inoubliables !

L'objectif : te donner la pêche pour animer ton territoire !



FAIRE DU BRUIT CONTRE L'INTOLÉRANCE

Au programme :

- Séminaire de formation de 5 jours dans un Pays Européen
- Création par les jeunes d'une campagne de communication sur ces sujets (quelque-soit les supports)
- Soirées de lancement, d'échanges, de débat..



DROITS ET
CITOYENNETÉ

Enfants
Adolescents

Acteurs
citoyens



JE M'EXPRIME



J'AGIS POUR
NOS DROITS



JE PARTAGE
UN PROJET



J'AI RENCONTRÉ

10000
expressions & dialogues
les francas



« Pour un autre quotidien solidaire et citoyen »

Fédération des Centres sociaux et Socioculturels de France

Appel à participation pour les projets vacances : Automne 2019

Chaque année ce sont plusieurs milliers de personnes (jeunes, familles et adultes isolés) qui partent en vacances dans le cadre de projets qu'elles ont construits avec l'appui de leur centre social, via le dispositif des Aides aux Projets Vacances (APV) !

Les APV permettent une aide financière importante puisque c'est jusqu'à 40 % des coûts du séjour qui peuvent être pris en charge via des chèques vacances.

L'appel à projet est ouvert pour la période automnale et il vous est possible de déposer des dossiers jusqu'au **15 septembre** !

Vous trouverez les 2 appels à participation (jeunes / familles-adultes isolés) et toutes les informations sur cette page: <http://www.centres-sociaux.fr/chantiers-federaux/vacances/>

Le coprésident de la FCPE au JDD : "La réforme du lycée renforce les inégalités"

22h08, le 31 août 2019, modifié à 14h56, le 1 septembre 2019

Par Marie Quenet 

PREMIUM JDD Rodrigo Arenas, le responsable de la première association représentant les familles, la FCPE, dénonce des inégalités de traitement entre les élèves au lycée. Il appelle à une révolution numérique et écologique.



Le coprésident de la FCPE, Rodrigo Arenas, demande à ce que sa fédération fasse partie du comité de suivi de la réforme du lycée. (Eric Dessons/JDD)



**ASSISES NATIONALES DE LA JEUNESSE
AMIENS FOR YOUTH ACTE 2**
Le 17 septembre 2019
A l'E.S.I.E.E, 14 Quai de la Somme, 80080 Amiens



SAVE THE DATE

**Rencontres Régionales
des Repair Cafés Hauts-de-France #2
à Lille**

Vendredi 4 octobre 9h-18h :
Le réseau en réflexion
Samedi 5 octobre 9h-12h30 :
Atelier d'échange de compétences



Mercredi 11 septembre 2019

Lille Grand Palais / 9h30-18h

l'Etudiant **Job**
RENCONTRES

Invitation sur letudianthdf.fr

Troisième édition du Mois de l'Engagement en Hauts de France



RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

Direction Régionale de
la Jeunesse, des Sports et
de la Cohésion Sociale
Hauts-de-France

La Direction régionale de la jeunesse, des sports, et de la cohésion sociale (DRJSCS) Hauts-de-France organise la troisième édition du « Mois de l'engagement » du 27 septembre 2019 au 8 novembre 2019.

L'objectif est de mettre en lumière, durant cette période, les initiatives prises par des associations, des collectivités territoriales et des services de l'Etat pour sensibiliser voire mettre directement en pratique l'engagement citoyen des jeunes (15 – 29 ans) sous diverses formes.

Pour ce faire, je vous remercie de bien vouloir nous faire connaître les initiatives existantes sur votre territoire, durant la période citée que vous en soyez auteurs ou partenaires en complétant le lien suivant :

https://lite.framacalc.org/3e_edition_mois_de_l_engagement_djscs_hdf_2019

Pour toute question ou remarque, merci d'adresser votre message à : drjscs-hdf-jeunesse@jscs.gouv.fr

JOURNÉE ACCUEIL DES ÉTUDIANTS

JEUDI 12 SEPT. ST QUENTIN • place de l'hôtel de ville

JEUDI 19 SEPT. AMIENS • place Gambetta

MARDI 24 SEPT. BEAUVAIS

JEUDI 26 SEPT. SOISSONS • Espace Parisot

JAÉ Journée d'accueil des étudiants



Conférence-débat "Lutter contre les discriminations et les inégalités. Enseignements du Fonds d'expérimentation pour la jeunesse"

En s'appuyant sur les conclusions de l'ouvrage récemment publié à La documentation Française, quatre chercheurs apporteront chacun leur éclairage au regard de leur spécialité (sociologie, sciences politiques et économie).

INTERVENANTS :

- Claire Bonnard, maîtresse de conférences en sciences de l'éducation, membre de l'IREDU, Université de Bourgogne Franche-Comté
- Marie-Christine Cerrato-Debenedetti, chargée de mission lutte contre les discriminations à Villeurbanne et chercheure associée à l'IREMAM, Université Aix-Marseille
- Jean-François Giret, professeur des universités en sciences de l'éducation, directeur de l'IREDU et du CAR Céreq de Dijon, Université de Bourgogne Franche-Comté
- Philippe Labb  , ethnologue, docteur en sociologie, charg   d'enseignement et chercheur associ  , Universit   de Rennes 2, cabinet SCOP Pennec Etudes Conseils

Inscrivez-vous !

DATE(S):

- Jeudi 19 septembre 2019
Du 17:00 - Au 19:00



INSTITUT NATIONAL DE LA JEUNESSE
ET DE L'EDUCATION POPULAIRE

La prochaine rencontre des élu.e.s et professionnel.le.s des Régions

A l'invitation d'Elsa Schalck, Vice-Présidente de la Région Grand-Est,
Jean-Benoît Dujol, Délégué Interministériel à la Jeunesse,
Mathieu Cahn, Président de l'Anacej
&
Frédéric Pairault, Délégué général et Président du Cnajep

Rendez-vous le 3 octobre pour une Journée d'échange et d'information sur le dialogue structuré, ainsi que le 4 octobre pour la Rencontre des élu.e.s et professionnel.le.s des Régions autour des enjeux du chef de filât jeunesse, à Strasbourg.



du 14 au 29 septembre 2019

La Fête des possibles, c'est l'occasion de faire connaître et grandir le chemin vers un **monde plus juste, plus écolo et plus humain** au travers d'événements, près de chez vous, pour rencontrer et discuter avec celles et ceux qui agissent au quotidien. Ces **rendez-vous des Possibles** traduisent **les milliers d'initiatives concrètes** qui se développent déjà sur nos territoires et qui constituent de nouvelles habitudes de vie, de nouveaux modes de consommation et de production. Pendant 15 jours, partez à la rencontre de **ces créateurs de Possibles**, découvrez de nouvelles choses, tissez des liens et prenez le temps de discuter.



AOÛT
26
2019

La Fédération recrute un(e) chargé(e) de développement

La Fédération des Centres Sociaux et Socio Culturels des Pays Picards (Aisne, Somme et Oise) recherche, dans le cadre de son développement un(e) : CHARGE(E) DE DEVELOPPEMENT FEDERAL
Missions principales : Met en œuvre les projets de développement fédéraux en direction des centres sociaux fédérés, tout particulièrement sur la parentalité, la famille, la jeunesse, les seniors et ...



Recrutement

HAUTS-DE-FRANCE

la ligue de
l'enseignement
UNALEP

FICHE DE POSTE	
Intitulé	Chargé (e) de mission Engagement
Fonctions	<ul style="list-style-type: none">- développement et gestion des projets relatifs aux formes d'engagement des jeunes, dont le service civique mise en œuvre du travail sur les jeunes invisibles- accompagnement des associations affiliées- définition de nouveaux projets et recherche de nouveaux financements- interface avec les financeurs et les partenaires- travail au niveau régional avec les autres fédérations

Les candidatures sont à adresser à : UNALEP de la Somme - Monsieur le Président - 51 Rue de Sully - 80000 AMIENS

Ressources - outils

Ressources Péda

Boite à outils d'AequitaZ



Pour lancer un projet, nous suivons un processus. Cette boîte à outils présente les différentes phases de notre façon de faire. Le stage de formation « **Artisans de justice sociale** » est centré sur la maîtrise de ces outils.

- Ecouter et mobiliser
- Se rassembler et fonder un groupe
- Agir

M ta Terre

L'ADEME propose aux jeunes un site Internet pour trouver toutes les explications sur le développement durable, le changement climatique, des infos, des conseils pour tous les jours, des photos à télécharger, des vidéos et aussi un espace pour exprimer ses idées et poser des questions.



MOOC Lutte contre les discriminations



Lutte Contre les Discriminations "être acteur de la diversité"

MOOC Démocratie participative



La démocratie participative



Say Yess, c'est le magazine de la génération des transitions solidaires, environnementales et citoyennes. Ce média est animé par l'Avise dans le cadre du programme Jeun'ESS. Il est soutenu par l'État (Ministère de la transition écologique et solidaire), la Caisse des Dépôts, la Fondation Crédit Coopératif, le Fonds Saint-Christophe, la MACIF et la Fondation SNCF.

fiches repères @ Injep

Qui sont les jeunes ruraux ?

Caractéristiques sociodémographiques

Avant les années 1990, les jeunes ruraux étaient moins étudiés par les sciences sociales que les jeunes urbains car associés à une vision traditionnelle de la ruralité (Coquard, 2015) selon laquelle il n'y aurait que des paysans en milieu rural. Depuis, les études sur les jeunes ruraux connaissent un regain d'intérêt et offrent une vision plus juste de leur situation qui n'est pas essentiellement différente de celle des jeunes urbains. Les spécificités des jeunes ruraux sont liées au fait qu'ils sont plus souvent issus de milieux socio-économiques populaires et qu'ils font moins d'études que les jeunes urbains. Cette fiche dresse un portrait statistique de ces jeunes ruraux avec l'aide de données sociodémographiques issues du recensement de la population de 2015, en comparaison avec leurs homologues urbains.

LA PART DES JEUNES VIVANT DANS LE RURAL VARIE SELON LES ÂGES

Au recensement de la population de 2015, 51,7 millions de jeunes âgés de 15 à 29 ans vivaient en France dont 3,2 millions, soit 27 %, dans le rural (cette définition sera introduite p. 2). Cependant la proportion de jeunes dans l'espace rural varie selon les tranches d'âge considérées.

Si entre 15 et 17 ans, à l'image de l'essentiel de la population, plus du tiers des jeunes de ces âges vivent dans le rural avec leurs parents (soit 34 %), ce n'est plus que 24 % dans la tranche des 18-20 ans, environ un jeune sur six vit dans le rural, notamment pour suivre des études dans l'enseignement supérieur, qui reste très populaire dans les grandes villes (Insee, 2016).

À partir de 21 ans avec l'entrée dans la vie active, la part des jeunes qui habitent dans l'espace rural réduit à la hauteur sans pour autant retrouver les niveaux observés chez les jeunes mineurs. Certains jeunes vont en effet rester en milieu urbain pour trouver un emploi alors que d'autres vont retourner dans leur campagne d'origine. Finalement, à 29 ans, 29 % des jeunes vivent dans l'espace rural, soit 7 points de moins qu'à 15 ans.

Toujours les mouvements entre les différents types d'espaces sont de taille ampliée puisque les migrations réalisées entre le rural et l'urbanisme entre 15 et 29 ans ne concernent que 4,7 à 6,1 million par an, l'ensemble précédant leur recensement. Soit 3,6 des jeunes naissus de 15 à 29 ans habitaient en milieu urbain et 3,6 à 3,9 jeunes urbains résidaient en zone peu dense. Les données sociodémographiques issues du recensement de 2015 nous permettent aussi de comparer les jeunes ruraux et urbains à partir de leur niveau de formation, de leur activité professionnelle et de leur structure familiale.

graphique

Part des jeunes vivant dans le rural par sexe et âge

Age Group	Males (%)	Females (%)
15-17	27.0	27.0
18-20	24.0	24.0
29	29.0	29.0

Source : INSEE, Recensement de la population de 2015, tableau INP-P003.

Design : Observatoire Injep, Agence de l'espace

LES JEUNES RURAUX VIVENT MOINS SOUVENT SEULS QUE LES JEUNES URBAINS

Ces deux jeunes ruraux, enfin de la bâtie, se retrouvent le moins souvent dans l'habitat familial. Entre 15 et 19 ans, 95 % des jeunes ruraux vivent en effet chez leurs parents ou crépis dans une famille monoparentale, soit déjà 10 points de plus que les jeunes urbains, et entre 20 ans et 24 ans, 50 % sont toujours dans ce cas, contre 44 % des jeunes en milieu urbain. Quand ils quittent le domicile familial, entre 25 et 29 ans, c'est pour se

INSTITUT NATIONAL
DE LA JEUNESSE
ET DE L'ÉDUCATION
POPULAIRE

Lutter contre les discriminations et les inégalités

Enseignements du Fonds
d'expérimentation
pour la jeunesse

Sous la direction d'Aude Kerivel et Samuel James

 La
documentation
Française



Les jeunes face au travail : un regard ambivalent, reflet de disparités

N° 24 • Juin 2013

Opposer les attitudes des jeunes face au travail à celles portées par les générations précédentes amène fréquemment à occulter les disparités qui traversent ce groupe d'âge. Un module ajouté par l'INJEP au questionnaire de l'enquête « Génération », réalisée par le CEREO en 2016, permet d'explorer l'hétérogénéité des représentations des jeunes à l'égard du travail. Ces données font apparaître l'ambivalence et la complexité du regard que ces jeunes portent sur le travail, ainsi que sa dualité : alors que les jeunes occupent les positions professionnelles les plus favorables mettant en avant l'équilibre entre travail et hors travail, les relations entre collègues, l'intérêt du poste ou l'autonomie, ceux qui ont des situations professionnelles plus complexes mettent de ce fait davantage l'accent sur le niveau de rémunération ou la sécurité de l'emploi.

Les attitudes des jeunes à l'égard du travail font l'objet de débats qui véhiculent des représentations souvent à connotation péjorative : individualistes, compétiteur, désignant le travail, etc. Les jeunes se distinguent des générations précédentes par une posture particulière, souvent problématique, vis-à-vis du travail. Ces dernières années, nombre des études empiriques montrent que les écarts entre jeunes et plus âgés sont en réalité faibles (Deyet, 2008). Néanmoins, l'idée d'une dépendance de la valeur « travail » chez les jeunes est loin d'être vérifiée, c'est même plutôt l'inverse : ceux-ci déclarent plus souvent que le travail occupe une place très importante dans leur

vie (Gonthier, de Lescure, 2012). Du reste, opposer jeunes et moins jeunes d'une telle manière revient à considérer ces deux catégories comme un tout homogène.

L'objectif de cet article est donc de nous pencher sur le travail trois ans après le début de leur vie active ! [encadré Méthode, p. 3]. Ces données permettent d'analyser leurs représentations du travail [encadré Définition, p. 3] en explorant leurs variations en fonction du sexe, du niveau de diplôme et de leur situation professionnelle. Il sera ainsi aisé de voir dans quelle mesure il existe ou non un rapport au travail des jeunes, mais des rapports au travail portés par des jeunes aux profils variés.

Une aspiration forte à l'équilibre entre travail et hors travail

Les jeunes sont porteurs d'une « conception paysagiste de l'existence » (de Bois, Vendramin, 2010). Leur vie, leur famille, leur temps de loisirs sont organisés autour de plusieurs sphères (amitié, famille, loisirs, etc.) formant un tout plus ou moins cohérent. En effet, l'équilibre entre la vie professionnelle et la vie personnelle est le point le plus mis en avant par les jeunes. Ils sont près de la moitié (51 %) à affirmer que cet

Julie Beno,
chargée d'études
et de recherche
à l'INJEP

Institut national de la Jeunesse et de l'Education populaire - Service de complémentarité INJS/INJEP - Ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse et des Sports - 16 avenue de France - 75013 Paris - Tél. 01 76 16 92 30 - Télecopie 01 76 16 92 30 - www.injep.fr



fiches repères 

Garantie jeunes : quels enjeux et quels usages de l'allocation ?

Selon l'INSEE, un quart des 18-24 ans vivaient en dessous du seuil de pauvreté en 2015 (contre 12,5 % pour l'ensemble de la population) et le taux de chômage des 15-29 ans s'élevait à 18,9 % (contre 10,1 % pour l'ensemble de la population). Afin de tenter de remédier à cette situation, la stratégie nationale de prévention et de lutte contre la pauvreté (2018) a prévu le déploiement de la « garantie jeunes » à 100 000 destinataires. Ce dispositif, créé en 2013, vise à insérer socialement et professionnellement des jeunes en situation de vulnérabilité économique et sociale, en proposant un accompagnement individuel et collectif ainsi que le versement d'une allocation mensuelle de 420 euros (2019) légèrement inférieure au revenu de solidarité active (RSA) fixé à 550 euros pour une personne seule en 2018 sans enfant, âgée de plus de 25 ans. Aujourd'hui, les résultats de l'évaluation de la garantie jeunes (Gautié, 2018) nous permettent de mieux saisir qui sont les jeunes ayant intégré ce dispositif et leurs usages de l'allocation.

ENCADRÉ. Présentation du dispositif

Le loi relative au travail, à la sécurisation du dialogue social et à la scolarisation des personnes professionnées elle « loi travail » (8 août 2016) intègre la garantie jeunes au programme contractuel d'accompagnement vers l'emploi et l'insertion (PACEA). La garantie jeune se destine à tous les jeunes de 16 à 25 ans répondant aux critères d'âge et d'âge plus particulièrement les « jeunes de 16 à 25 ans qui n'ont pas d'emploi, qui n'ont pas d'emploi, ni scolarisé, et ne formaient ». Né en Employment, Education or Training. Située à cette échelle dans un contexte de vulnérabilité économique qui renvoie à la filière de leurs revenus. Mis en place par les régions métropolitaines, le dispositif propose un accompagnement collectif de quatre à six semaines avec atelier CV, théâtre, simulation d'entretien d'embauche, etc. et un accompagnement individuel de deux mois avec un conseiller d'orientation. Fondé sur la logique du travail bien l'emploi d'abord, le travail objectif de permettre aux jeunes de multiplier rapidement des expériences de travail, stage, intérim, CDD, etc. afin d'ouvrir leur insertion professionnelle et sociale.

Une allocation est versée pendant un an dans un niveau maximal et en fonction propre aux jeunes pour favoriser leur autonomie. Reprenant le logique du RSA, l'allocation peut se cumuler avec des revenus du travail ne dépassant pas 300 euros par mois. Au-delà de ce montant, l'allocation est digressive. Après la direction de l'animation de la recherche, des études et des statistiques (DARES) les destinataires du dispositif « touchent en moyenne 3 600 euros d'allocation au cours de l'accompagnement » (Guilleme, Huby 2019).

UN NOUVEAU DISPOSITIF POUR LES JEUNES VULNÉRABLES

La garantie jeunes est un dispositif qui permet à ses destinataires d'accéder à une allocation dont le montant est plus important que celui des aides sociales auxquelles ils pourraient prétendre auparavant. En effet, le revenu contractualisé d'autonomie (RCA) expérimenté entre 2011 et 2013 par le Fonds d'expérimentation pour la jeunesse (FEJ), prévoyait le versement d'une allocation pendant deux ans qui s'élèverait à un montant de 250 euros par mois la première année, puis diminuerait chaque trimestre la deuxième année. L'évaluation du RCA a montré que ce montant était trop insuffisant pour sécuriser financièrement les jeunes (Aebremard et al., 2016). Quant à la RSA jeunes, ses conditions d'obtention sont bien restreintes : être parent isolé ou avoir exercé une activité professionnelle pendant au moins deux ans à temps plein au cours des trois ans précédent la demande. Le taux de non-recours au « RSA jeunes » – c'est-à-dire le fait de ne pas bénéficier de ce revenu auquel on peut prétendre – est estimé à plus de 50 % en 2013 (vital, 2018). En ce qui concerne la garantie jeunes, la DARES (comptabilisant 20 000 jeunes ayant intégrés ce dispositif en 2018) sans que l'on puisse aujourd'hui évaluer exactement le taux de non recours à ce dispositif, lequel sera harmonisé dans deux ans (7 % et 47 % d'ici) et donc bien inférieur à celui du « RSA jeunes ».

CARACTÉRISTIQUES SOCIALES ET ÉCONOMIQUES DES DESTINATAIRES DE LA GARANTIE JEUNES

De manière générale, les jeunes destinataires de la garantie jeunes sont tous des classes populaires les plus défavorisées (Gautié et

1 - Fiches repères INJEP à jour

Institut national de la jeunesse et de l'éducation populaire (INJEP)
Observatoire de la jeunesse, de l'éducation populaire et de la vie associative

Appel à contributions

De 13 à 30 ans,
partout en France et en
Europe,
On est bien décidé à
se mêler de ce qui
nous regarde

Vous aussi, participez à
LA GRANDE ENQUÊTE
jusqu'au 15 octobre
<https://provox-jeunesse.fr/>

PROVOX

Étude sur l'engagement des conseiller.res des conseils de jeunes



INSTITUT NATIONAL DE LA JEUNESSE
ET DE L'ÉDUCATION POPULAIRE

Financements



APPEL A PROJETS FEJ 2019
APRURAL

JEUNES EN MILIEU RURAL

PREMIERE PHASE:

PRESENTATION D'UN PRÉ-PROJET PAR LES PORTEURS DE PROJETS

ET

APPEL A CANDIDATURE AUPRES DES ÉVALUATEURS



INJEP - Service à compétence nationale
Direction de la jeunesse, de l'éducation populaire et de la vie associative
96, avenue de France - 75650 Paris CEDEX13 - Tél. : 01 49 45 90 00
www.injep.fr
www.expérimentationjeunesse.gouv.fr

FEJ

APPEL A PROJETS : JEUNES EN MILIEU RURAL - APRURAL

Devenez acteur d'une aventure humaine

CONCOURS RÉGIONAL
DE PROJETS SOLIDAIRES

Hauts-de-France

Le défi Solidaire

3 000 € 5 000 €
1 000 € 2 000 €
4 000 €

La Mutualité Française Hauts-de-France valorise les dynamiques régionales et soutient les projets innovants

INFORMATION ET DOSSIER DE CANDIDATURE SUR
defisolidaire@mutualite-hdf.fr

Déposez votre dossier de candidature avant le :
30 septembre 2019

INJEP

MINISTÈRE DE L'ÉTAT, MINISTÈRE NATIONAUX DE LA JEUNESSE

Mutualité Française Hauts-de-France

CRESS



Fondation Université de Picardie
Jules Verne

J'aime cette Page · 8 juillet ·

L'APPEL A PROJETS 2019 de la FONDATION EST LANCE !

→ Etudiant à l'UPJV, vous avez un projet ?
→ La Fondation de l'UPJV peut le financer !
40 projets d'étudiants de l'UPJV ont déjà été soutenus financièrement par la Fondation de l'UPJV depuis 2015 pour un montant global de dotations allouées de plus de 283 000€, alors pourquoi pas votre projet ! 😊

Pour plus d'informations : <https://bit.ly/32fJ1iA>
N'hésitez pas à partager cette actu !! 🎉

Appel à projet éducation aux médias



MINISTÈRE
DE LA CULTURE



INVESTIR
DANS VOS
COMPÉTENCES

Appel à projets PIC Hauts-de-France "Repérer et mobiliser les publics dits invisibles et en priorité les plus jeunes d'entre eux"

DDCS 62 FONJEP



Appel à projet Apprendre pour grandir



APPEL À PROJETS 2019



« SOUTIEN À LA MOBILITÉ
ET À LA CITOYENNETÉ
EUROPÉENNE
DES JEUNES ÂGÉS
DE 16 À 25 ANS
RÉSIDANT DANS
LES QUARTIERS PRIORITAIRES
DE LA POLITIQUE DE LA VILLE
»

Lancement de l'appel à projets DJEPVA - Plan mercredi

Cet appel à projet poursuit deux objectifs :

- 1. accompagner, en lien avec les services de l'Etat et les CAF, les communes volontaires vers la construction d'une offre de loisirs permettant la conclusion d'un plan mercredi.
- 2. développer la qualité des offres proposées dans le cadre des plans mercredi existant, notamment dans leur dimension de complémentarité éducative.

Les demandes seront travaillées avec les référents Plan mercredi des DDCS concernées et envoyées à gildas.bouvet@jeunesse-sports.gouv.fr avant le 15 septembre 2019.

L'engagement jeunesse du Conseil Département du Pas de Calais



Revue Étude

Climat : de l'enfant roi aux enfants juges

Le Journal du Dimanche

Marche pour le climat à Paris : ce que propose la jeunesse pour sauver la planète

La croix

Camp climat, plus de jeunes s'engagent pendant les vacances

LE SNU



Dossier de veille du CRAJEP HdF

septembre 2019

SOMMAIRE

<i>Genèse et contexte</i> -----	p 2
<i>Organisation et déroulement</i> -----	p 3
<i>Chiffres clés</i> -----	p 6
<i>Evaluation du dispositif</i> -----	p 6
<i>Dans le département du Nord</i> -----	p 7
<i>Ce qu'en dit l'Etat</i> -----	p 8
<i>Ce qu'en dit la presse</i> -----	p 9
<i>Ce qu'en disent les acteurs</i> -----	p 10
<i>Ce qu'en disent les organisations de jeunes et les jeunes</i> -----	p 11
<i>Pour en rire</i> -----	p 11

La Jep'info est un outil d'information et de mobilisation au service des acteurs Jeunesse et/ou de l'Education Populaire.
Elle est construite avec vous. Pour proposer un article, communiquer sur un sujet, un projet, un événement, apporter une ressource...
c'est ICI